

Hospital Biprovincial Quillota Petorca conmemoró el Día del Patrimonio Cultural en Salud con charlas y muestras históricas

Inmerso en un momento histórico crucial desde el punto de vista institucional, el Hospital Biprovincial de Quillota Petorca no olvida su pasado que le ha permitido forjar un devenir de 163 años entregando salud y bienestar a su comunidad usuaria, legado del que hoy sus funcionarios y funcionarias se sienten legítimos herederos.

Es por ello que la Unidad de Patrimonio de la centenaria institución organizó una jornada de puesta en valor de este rico pasado institucional de manera de proyectarse con fuerza hacia el futuro desde las nuevas dependencias del Hospital Biprovincial Quillota Petorca.

Anuncio Patrocinado

La actividad, que contó como invitado principal con el Dr. Yuri Carvajal Bañados, editor de los Cuadernos Médico Sociales del Colegio Médico, contempló, además, una revisión de la historia del establecimiento nacido en 1860 como Hospital de la Caridad, además de un recorrido de los 10 años de la Unidad de Patrimonio local dedicada al rescate y puesta en valor de la prolífica herencia hospitalaria.

En ese sentido, el Director del Hospital Biprovincial, Haroldo Faúndez Romero, destacó la realización de esta actividad de manera que las nuevas generaciones de funcionarios y funcionarias conozcan y valoren la historia y compromiso institucional. "Es un hito importante para el Hospital, especialmente por el estado actual de la institución, donde nos hemos trasladado, son instalaciones nuevas, y esto viene de una historia de más de 160 años con 3 instalaciones físicas distintas pero, como en toda institución de salud, el componente más importante son las personas, y es bueno rescatar, recordar lo que es la tradición, las historias, los mitos, los cuentos, la cultura de ese legado que obedece a toda una tradición y a una historia de esta institución", señaló el Director.

Hospital Biprovincial Quillota Petorca conmemoró el Día del Patrimonio Cultural en Salud con charlas y muestras históricas

WAM | PUBLICIDAD

AGENCIA DE PUBLICIDAD

- Impresiones
- Manejo de redes sociales
- Videos y fotografías profesionales

Conversemos por WhatsApp

Charlas con acento el patrimonio

La actividad se inició con una charla sobre el trabajo desplegado por la Unidad de Patrimonio durante estos 10 años, la cual estuvo a cargo del Encargado de la Unidad de Patrimonio, Luis Vergara Quintana, para, posteriormente, dar paso a una ponencia sobre la historia del Hospital de Quillota centrada en los 3 establecimientos que han acogido a la institución durante estos 163 años, la cual estuvo a cargo del Periodista y Licenciado en Historia, Rodrigo Arellano Bernal.

Respecto de la labor de esta Unidad de Patrimonio y la importancia de conmemorar la efeméride del Día del Patrimonio, Luis Vergara Quintana, quien también es el Encargado de la Unidad de Participación Social del establecimiento, señaló: “El tema del Patrimonio lo hemos trabajado por más de 10 años desde el Hospital San Martín, y en este nuevo edificio la idea es seguir recuperando la riquísima historia del Hospital San Martín, transmitirla a las nuevas generaciones, que la gente se empape, y que podamos rescatar todo lo patrimonial, no sólo lo que se refiere a objetos; sino que también al patrimonio inmaterial y de historias de los ex funcionarios”.

El corolario de esta actividad estuvo a cargo del destacado médico salubrista y editor de los Cuadernos Médico Sociales, Dr. Yuri Carvajal Bañados, quien abordó la evolución desde lo

Hospital Biprovincial Quillota Petorca conmemoró el Día del Patrimonio Cultural en Salud con charlas y muestras históricas

conceptual de esta tradicional publicación del Colegio Médico de Chile, y cómo los acentos sanitarios han ido variando en los más de 60 años en que ha estado presente esta publicación.

Respecto de esta actividad, el Dr. Yuri Carvajal, quien también ha destacado en la parte académica como Doctor en Salud Pública, señaló lo gratamente sorprendido que quedó al ver la fuerza institucional del Hospital de Quillota, y su aporte en materia patrimonial: “Tienen también una joya, yo oscilo entre la profesionalización del Patrimonio, pero creo que la parte más relevante es apropiarse del patrimonio; decir “estos somos nosotros”, y en esa tensión entre esos dos polos yo creo que ustedes han logrado mostrar que no es simplemente un afán recolector, sino que un afán de preguntarse y construirse, así es que quedo muy impresionado”, señaló el también profesor asistente de la Universidad de Chile.

Finalmente, tras esta actividad se inauguraron dos muestras en el recinto asistencial, la primera de ellas consistente en paneles con la Historia de la Salud en Chile de la Escuela de Salud Pública de la Universidad de Chile, gestionada por el Servicio de Salud Viña del Mar Quillota que estará en exposición hasta mediados de junio; y una segunda muestra con objetos patrimoniales locales y fotografías antiguas, la cual comenzó el lunes 22 y se extenderá hasta el miércoles 31, de 08 a 16 horas, emplazada esta última en el hall principal del Hospital Biprovincial, a la que pueden acceder todos quienes concurren al recinto sanitario para acercarse un poco más a conocer la prolífica historia de la institución y de quienes la han conformado por más de 160 años.

Hospital Biprovincial Quillota Petorca conmemoró el Día del Patrimonio Cultural en Salud con charlas y muestras históricas



Hospital Biprovincial Quillota Petorca conmemoró el Día del Patrimonio Cultural en Salud con charlas y muestras históricas



y tú, ¿qué opinas?